
 

 

令和６年第４回（１２月）定例会 

 

市政一般質問通告要旨 

 

 
 

12月6日（金） 
午前 9時 30分 

12月9日（月） 
午前 9時 30分 

12月10日（火） 
午前 9時 30分 

12月11日（水） 
午前 9時 30分 

12月12日（木） 
午前 9時 30分 

1 
伊 勢 田 幸 正 
無会派（日本維新の会） 

5 
篠 原 通 裕 

公明党 
9 

宮 尾  玲 
日本共産党 

13 
根 岸  操 
無会派（立憲） 

17 
熊 谷  麗 

草の根 

2 
関 野 兼 太 郎 
21・未来クラブ 

6 
佐 野 正 幸 
21・未来クラブ 

10 
木 村 邦 憲 

日本共産党 
14 

山 下 淑 子 
公明党 

18 
勝 山  祥 

草の根 

3 
尾 崎 孝 好 
21・未来クラブ 

7 
須 崎 悦 子 

日本共産党 
11 

篠 田  剛 
公明党 

15 
加 賀 奈 々 恵 

草の根 
19 

今 成 優 太 
草の根 

4 
斉 藤 隆 浩 
21・未来クラブ 

8 
川 畑 勝 弘 

日本共産党 
12 

小 泉  陽 
21・未来クラブ 

16 
村 元  寛 

草の根 
  

  

※開始時間は予定ですので変更になる場合がございます。 

 

質問実施方法 

（１）質問順序は、質問通告書の受付順とする 

（２）質問時間は、答弁の時間を含めて、一人６０分以内とする 

（３）１回目の質問は､登壇して一括で行う 

（４）２回目以降の質問は、質問席からの一問一答方式とする 

（５）質問回数の制限はしない 

 

富 士 見 市 議 会 

 

 

 



 

 

１ 伊勢田 幸正（議席番号５番） 

１ 図書館について 

（１）図書館と書店の連携について 

（２）図書館の指定管理者独自の収益事業について（さいたま市などの事例を参考に） 

（３）民間の助成金の活用について 

（４）図書館基金を設置しては（鎌倉市などの事例を参考に） 

（５）刊行物の販売について（東京都北区、越谷市などの事例を参考に） 

２ ほじょ犬のトイレについて 

（１）現在の公共施設でのほじょ犬のトイレについて 

（２）今後の取組について 

３ 応急手当・ＡＥＤ講習について 

（１）教職員に対する講習について 

（２）児童・生徒に対する講習について 

（３）市の正規職員に対する講習について 

（４）会計年度任用職員に対する講習について 

（５）指定管理者職員に対する講習について 

４ 生活保護行政について 

（１）住宅扶助の代理納付制度について 

（２）医療扶助におけるマイナンバーカード活用について 

５ 交通安全について 

（１）アクセル踏み間違い防止装置導入に対する補助制度について 

（２）自転車のマナーについて 

６ 職員へのカスタマーハラスメント対策について 

（１）マニュアル・指針の整備について 



 

 

２ 関野 兼太郎（議席番号１３番） 

１ 令和７年度予算編成方針より 

（１）第６次基本構想第１期基本計画の総決算としての予算編成を第２期基本計画にどう活か

していくのか 

（２）財政見通しにおける財源不足額への具体的な対策は 

（３）Ｒｅプロジェクトによる事務事業の具体的な見直しは 

２ 富士見市のイメージアップで活性化を 

（１）フィルム・コミッション富士見による富士見市イメージアップ効果は 

（２）びん沼自然公園を広く市内外に周知を 

３ 市内中学校の部活動について 

（１）市内中学校の文化系部活動の活動状況は 

（２）文化系部活動の選択肢を広げるための取組は 

４ 防災への備えについて 

（１）「防災の日常化」への市民周知の取組を 

（２）新しい防災の形として防災ＤＸについて研究を 

 

 

３ 尾崎 孝好（議席番号１１番） 

１ 市民サービスの向上について 

（１）行政手続のデジタル化推進の現状は 

（２）納税事務における口座振替手続のデジタル化の効果は 

２ 地域福祉計画について 

（１）全世代型サロンの推進に向けた取組は 

（２）成年後見制度の利用促進に向けた取組は 

３ 高齢者福祉の充実に向けて 

（１）アクティブシニアの活躍推進についての考え方は 

（２）老人福祉センターの利用促進についての考え方は 

（３）老人クラブの活動・サークル活動の支援についての考え方は 

４ 市内産業の活性化について 

（１）創業支援に向けた取組は 

（２）経営改善を行う農家への支援の取組は 

 



 

 

４ 斉藤 隆浩（議席番号１２番） 

１ 子どもたちの健全な育成について 

（１）富士見市子どもの貧困対策整備計画の成果や課題は 

（２）新たな子ども・子育て支援事業計画移行への考えは 

２ 行財政改革について 

（１）事業補助金見直しの考えは 

（２）自主財源確保の観点から使用料・手数料見直しの考えは 

３ 住みやすいまちづくりについて 

（１）越境した竹木の枝の切取りルールの変更に関する周知の実施を 

（２）資源の再利用に関して 

①選挙ポスター掲示板の再利用の考えは 

②市内における資源回収推進の実施を 

４ にぎわいのあるまちづくりについて 

（１）電車広告の成果は  

（２）ＰＲパンフレットの成果は 

 

 

５ 篠原 通裕（議席番号１５番） 

１ 聴こえのフレイル予防の推進を 

（１）高齢者の聞こえについて 

（２）聴力低下の早期発見につながる対策について 

  ①フレイルチェック測定会で聴力測定を 

  ②はつらつ教室で聞こえに関する理解を深める啓発を 

  ③聴力維持に関する講座の開催を 

  ④特定健診に聴力測定の追加を 

  ⑤健康診査に聴力測定の追加を 

（３）補聴器購入の公費助成について 

２ 安心安全なマンション管理について 

（１）マンション管理適正化へ向けた取組について 

（２）耐震化のさらなる推進について 

３ 安心して通行できる道路整備について 

（１）道路反射鏡について 

（２）道路管理について 

４ 受動喫煙について 

（１）本市の現状は 

（２）対策と啓発活動について 



 

 

６ 佐野 正幸（議席番号３番） 

１ 安全安心なまちに向けて 

（１）災害時支援員制度の試行を 

（２）学校の安全を守ることへの教育委員会の考えと取組を伺う 

２ 子育て・教育環境について 

（１）教室等で過ごしにくい児童生徒に対するサポート体制の充実を 

（２）ベビー用品の貸与事業を 

３ 福祉施策について 

（１）民生委員協力員制度の試行を 

（２）ポイント制等でフレイル予防をより楽しみながら取り組める仕組みを 

（３）認知症の人が外出するときの不安解消に向けたさらなる対策を 

４ 環境施策について 

（１）飲食店等の食品ロスを削減する仕組みを 

（２）クールビズとウォームビズを通年化しては 

（３）マイボトル協力店制度の試行を 

（４）置き配バッグの配布・販売の試行を 

（５）宅配ボックスの購入に補助を 

５ 市民・地域要望について 

（１）市掲示板の利用方法の改善を 

（２）図書館の一部の本棚を貸し出し、市民共同による図書資料の貸出しを 

（３）鶴瀬駅西口地域の町名地番変更の実施が令和６年１０月から延期となった経緯と変更後

の実施時期について、対象地域の住民に早急・丁寧な説明を 

 

７ 須崎 悦子（議席番号２０番） 

１ 保育行政について 

（１）一時預かり事業の現状と課題について 

（２）こども誰でも通園制度について、市の認識は 

（３）保育士の充実について 

２ 高齢者施策について 

（１）老人福祉センター『びん沼荘』の利用と老朽化の問題について 

（２）地域敬老事業について 

３ 物価高騰対策と「ふわっぴーＰａｙ」の取組について 

（１）申込数、販売数及び抽選方法は 

（２）利用状況、市民の声及び課題は 

（３）より多くの市民に届く物価高騰対策を 

４ サイクリングコースの環境整備について 

（１）トイレの整備について 

（２）除草対策について 

（３）コスモス街道の維持や管理の状況について 



 

 

８ 川畑 勝弘（議席番号２１番） 

１ 富士見市の公共用地の払下げ道路について 

（１）２０２３年度決算において、公共用地が市の鑑定額より約２００万円も低い価格で売却

された。この価格決定において、どのような基準や判断が用いられたのか、具体的な説

明を求める 

（２）今後同様の問題が発生しないよう、どのような改善策を講じるのか、市の見解を伺う 

２ 鶴瀬駅西口土地区画整理事業について 

（１）令和６年９月議会では、鶴瀬駅西口土地区画整理事業の完了時期が２０２５年１２月と

示されたが、数か月後には２０２６年中への延期が報告された。なぜこのように短期間

で予定が変更されたのか、延期の具体的な理由と市の見解を伺う 

（２）地権者への通知が行われたが、延期の理由が地権者に十分に伝わっていない状況である。

全地権者を集め、具体的な説明を行うべきだと考えるが、市の見解を伺う 

（３）鶴瀬駅西口ロータリー横の道路の開通が見込めない「特８－１号線」についてはいつ開

通するのか改めて伺う 

３ 上南畑地区産業団地について 

（１）工事が遅れているように見受けられるが、現在の進捗状況について伺う 

（２）工事の遅延により市の負担が増加する可能性も考えられる。市の見解は 

４ 住宅リフォームの拡充と住宅の省エネ・ＣＯ₂ 削減について 

（１）富士見市の住宅リフォーム補助金制度は開始から約１３年が経過した。近年の環境変化

で改修の必要性が増す一方、物価高騰で資材価格が上昇し、リフォームが停滞している。

この状況を踏まえ、制度の拡充が求められる 

①制度を再度利用可能にするための拡充を 

②上限１０万円の補助金額の引上げを 

③環境省が進める「先進的窓リノベ２０２４事業（窓断熱リフォーム）」の推進を 

 

 



 

 

９ 宮尾 玲（議席番号１０番） 

１ マイナ保険証について 

（１）マイナ保険証に移行していない被保険者への対策は 

（２）国民健康保険税、後期高齢者医療保険料の滞納者への対応は 

（３）全ての人に紙の健康保険証を発行し、医療を受ける権利の保障を 

２ 不登校児童生徒の保護者に対する支援について 

（１）現在の取組について 

（２）支援体制の充実を 

３ 田んぼダムについて 

（１）田んぼダムの普及と啓発について 

４ 男女共同参画の視点による避難所開設と運営の充実を 

（１）現在の課題について 

（２）「スフィア基準」に基づいた、避難所運営マニュアルの見直しについて 

（３）指定避難所ごとに男女共同参画の視点に基づいた避難訓練の実施を 

５ 浸水対策について 

（１）別所雨水ポンプ場について 

（２）水谷調節池について 

  

 

１０ 木村 邦憲（議席番号９番） 

１ 地域公共交通の拡充について 

（１）「富士見市都市計画マスタープラン」の交通体系の方針では「誰もが移動に苦労しない

都市の実現を目指します」と明記されているが、今後、この方針をどのように実現して

いくのか伺う 

２ 東武東上線西側地域の市役所出張所について 

（１）２０２６年度からみずほ台出張所が１年間、閉鎖する予定になっているが、その間の市

の対策について伺う 

（２）代替手段だけでは市民が必要とする市民サービスが実現できないことが明らかになって

いる。代替施設の設置が今こそ必要と考えるが市の認識は 

３ 福祉避難所への直接避難について  

（１）福祉避難所への直接避難について市の認識と計画を伺う 

４ 日常生活用具給付等事業について 

（１）物価高騰の中、紙おむつの基準額の拡充を行うべきと考えるが市の認識は 

５ 市内の公園について 

（１）ボール遊びができる公園の拡充を 

（２）滑り台の安全対策について 

（３）近年猛暑が続いている中、水遊びの期間の延長を 

 



 

 

１１ 篠田 剛（議席番号１４番） 

１ 火災対策について 

（１）現状の取組は 

（２）感震ブレーカーや住宅用火災警報器の設置に対し、さらなる支援を 

（３）街かど消火栓の活用について 

２ 暴風雨対策について 

（１）令和６年７月２４日の暴風雨について 

（２）罹災証明書や被災証明書について 

（３）被災者支援は 

（４）ドローンの活用を 

３ 災害時の水の確保について 

（１）現状の取組は 

（２）井戸や湧水の活用は 

（３）非常用浄水装置の活用は 

４ ＡＥＤの屋外設置について 

（１）教育施設について 

（２）スポーツ施設について 

５ 衣類バンクの推進について 

（１）現状の取組は 

 

 

１２ 小泉 陽（議席番号１番） 

１ 教育施策について 

（１）小中一貫教育における現状と課題について 

（２）奨学金制度の現状と課題について 

２ 情報セキュリティについて 

（１）情報セキュリティ対策について 

（２）２０２５年１０月１４日にサポートが終了するＷｉｎｄｏｗｓ１０を基本ソフトウェア

として使用しているパソコンの対応について 

３ 公共施設の大規模改修工事について 

（１）大規模改修工事における計画から実施までの流れについて 

４ 安心して利用できる道路について 

（１）防犯カメラの設置と管理について 

（２）道路照明の設置と管理について 

 

 

 



 

 

１３ 根岸 操（議席番号４番） 

１ 教育行政について 

（１）ＰＴＡについて 

  ①現在の状況について 

  ②今後について 

（２）学力向上について 

①学校の授業について 

  ②学習塾について 

２ スポーツ振興について  

（１）富士見市第２運動公園の整備について 

①野球場のＡ面の外野ラインについて 

②野球場のＡ面とＢ面との境について 

③物置の改善について 

３ 自転車運転マナーの向上について 

（１）道路交通法改正に伴いさらなる啓発を 

４ 減らない路上喫煙について  

（１）さらなる啓発を 

５ 市民要望について 

（１）上南畑地域の交通安全について 

①下田交差点の横断歩道の再塗装を 

②下田交差点脇の市道第３４２８号線と市道第３２６３号線丁字路に道路反射鏡設置を 

（２）鶴瀬駅東口周辺に、出張所や集会所の設置を 

（３）鶴瀬駅西口前の雨どいの補修を 

（４）鶴瀬小学校体育館のカーテンについて 



 

 

１４ 山下 淑子（議席番号１６番） 

１ 家庭から出るごみの収集方法について 

（１）現状について 

（２）本市の課題について 

（３）持続可能なごみの収集方法について 

➀戸別収集について 

②ゴミステーション（ごみ集積所）収集について 

２ 市民の命を守る防災対策について 

（１）高齢者の避難行動の周知について 

（２）災害時のトイレ対策について 

３ 地域要望について 

（１）ふじみ野駅東口市立自転車駐車場の利用について 

（２）勝瀬中学校通学路の安全対策について 

➀市道第３３１４号線について 

②ふじみ野交流センター近くの信号機のある交差点について 

 

 

 

１５ 加賀 奈々恵（議席番号７番） 

１ 市民サービスの向上について 

（１）市民要望の取扱いについて 

２ 教育について 

（１）特別支援学級における教職員の研修状況について 

（２）ふれあい相談員の配置について 

３ 防災対策について 

（１）災害ボランティアセンターの役割について 

（２）民生委員の役割について 

 

 



 

 

１６ 村元 寛（議席番号６番） 

１ 財政について 

（１）税制改正を見据えた来年度予算などへの影響は 

（２）税制改正を見据えた市民への影響は 

（３）来年度においても市内での消費推進を 

（４）基金の一括運用の拡充を 

２ 台風や豪雨対策について 

（１）側溝等の計画的な清掃などについて 

（２）河川等の計画的な清掃などについて 

３ 障がい者の就労支援について 

（１）市からの業務委託の拡充を 

（２）学校施設も協力を 

（３）民間企業への働きかけを 

 

 

 

１７ 熊谷 麗（議席番号８番） 

１ がん患者への支援について 

（１）相談窓口について 

（２）医療用補正具の購入補助金制度について 

２ 富士見市第２運動公園のグラウンド整備について 

（１）整備の現状について 

（２）雨水対策について 

３ ボールの使用可能な公園について 

（１）現状について 

（２）市の考え方について 

（３）今後の予定について 

４ 認知症サポーター養成講座について 

（１）現状について 

（２）他自治体を参考に、回数を増やすことについて 

 

 



 

 

１８ 勝山 祥（議席番号１８番） 

１ 富山型デイサービス（高齢者も子どもも障がい者も一緒に受けられるデイサービス）につ

いて 

（１）埼玉県内で富山型デイサービスを行っている事業所の状況は 

（２）市への問合せ状況は 

（３）富山型デイサービスを提供しやすい環境づくりを 

２ 障がい者の就労支援について 

（１）市の就労支援の現状は 

（２）公用車の清掃業務委託の金額を見直す考えは 

３ 市職員のテレワーク（ＩＣＴを活用した時間や場所を有効に活用できる柔軟な働き方）に

ついて 

（１）テレワークの実施状況は 

（２）正規職員の主な退職理由は 

（３）テレワークのさらなる推進を 

 

 

１９ 今成 優太（議席番号１９番） 

１ みずほ台駅前ロータリーについて 

（１）有料駐車場のモニュメント設置箇所の有効活用を 

（２）時計について 

２ 公の施設のイベント対応について 

（１）キラリふじみの対応について 

（２）鶴瀬公民館の対応について 

３ 保育施設における防犯カメラの設置について 

（１）公立保育所、民間保育園、幼稚園における防犯カメラ設置の現状は 

（２）設置への補助金を検討してはどうか 

４ 運動公園について 

（１）運動公園の土の改良について 

 


